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Acta CD/ENA 109/ 2014

En sesión celebrada en sala de reuniones de la Escuela Nacional de Agricultura “Roberto 

Quiñónez”, a las catorce horas del día veintiuno de agosto de dos mil catorce; los siguientes 

miembros del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de Agricultura “Roberto Quiñónez”: 

Licenciado Daniel Américo Figueroa Molina, en su calidad de Presidente del Consejo; 

Licenciado Ever Saíd Zelayandía Torres, Director Propietario; Ingeniero Joaquín Rolando 

Rosales, Director Propietario; Ing. Fredy Edgardo Fuentes Navarrete, Director Suplente; Ing. 

José Miguel Cámbara Zimmerman, Secretario del Consejo. Se inicia la reunión con la 

verificación del quorum y la agenda siguiente: PUNTO UNO. Establecimiento de Quorum. 

PUNTO DOS. Aprobación de la Agenda; PUNTO TRES. Lectura y aprobación y firma del 

Acta número ciento ocho. PUNTO CUATRO. Presentación de la Gerencia Técnica. 

PUNTO CINCO. Situación de dietas del Consejo Directivo. PUNTO SEIS. Informe del 

Director General. PUNTO SIETE. Varios. Desarrollo de la Agenda: PUNTO UNO. 

Establecimiento de Quorum. ACUERDO UNO. Se establece el Quorum con la 

participación de cuatro miembros propietarios del Consejo Directivo. PUNTO DOS. 

Aprobación de la Agenda. ACUERDO DOS. Se aprueba por unanimidad la agenda. 

PUNTO TRES. Lectura y aprobación y firma del Acta número ciento ocho. ACUERDO 

TRES. Se aprueba por unanimidad el Acta número ciento ocho y para constancia se 

firma. PUNTO CUATRO. Presentación de la Gerencia Técnica. El Lic. Ever Saíd 

Zelayandía Torres, Director Propietario, explicó que el Consejo decidió llamarlos, para que 

expliquen el plan de trabajo a desarrollar durante el año 2014, seguimiento, resultados 

obtenidos a la fecha y proyecciones para el quinquenio que inicia. Mencionó que como 

Consejo, se realizó un recorrido por los distintos Departamentos de la Gerencia Técnica, 

surgiendo algunas inquietudes sobre la situación de los mismos. El Lic. Daniel Américo 

Figueroa, presidente del Consejo Directivo, explicó que el objetivo es sacar adelante la ENA, 

invitándolos a aportar su mejor contribución basado en la planificación; enfocándose en la 

enseñanza práctica de producción de alimentos de consumo humano como maíz, arroz, carne 

de res, pescado, conejos, hortalizas y nutrición animal como de cultivos El Ing. Osmín 

Martínez, Gerente Técnico, expresó al Consejo Directivo su disposición de trabajar para 

mejorar las condiciones de la ENA, indicando que cada Departamento cuenta con su plan de 

trabajo, proyecciones de producción e ingresos, solicitando que en otra reunión, se presente 

el plan de trabajo por Departamentos. La Inga. Emma Luz Linares, Jefa del Departamento de 

Fitotecnia, explicó que este Departamento desarrolla las materias de Sistemas Intensivos 

Agroempresariales I, II, III y IV, donde el estudiante recibe las respectivas prácticas. 

También indicó que se mantiene coordinación constante con la Unidad de Cocina, 

abasteciéndola de maíz, arroz, hortalizas y otros. La Inga. Eva María Díaz, Jefa del 

Departamento de Agroindustrias, indicó que se está procesando un promedio de 250 botellas 

diarias, suministrando queso y quesillo para la cocina, aunque no se cuenta con las 

condiciones adecuadas para el proceso, ya que se encuentra en proceso de reactivación de la
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planta lechera; también se está trabajando en establecer controles. La Inga. Nelly Ruth 

Guerrero, jefa del Departamento de Biotecnología, explicó que el Departamento cuenta con 

un Plan Anual Operativo, que contempla producción, enseñanza e investigación, impartiendo 

charlas y prácticas sobre propagación in vitro de tejidos vegetales y la asignatura de 

biotecnología a estudiantes de segundo año, trabajando principalmente en la propagación de 

orquídeas, pureza varietal en caña de azúcar y con musáceas. El Ing. Carlos Manuel Zetino 

Cucufate, jefe del Departamento de Zootecnia, expresó que el Departamento cuenta con un 

equipo dispuesto a trabajar, pero que entre el personal de campo hay gente de edad avanzada, 

lo que limita la eficiencia en el trabajo. El Ing. Osmín Martínez, Gerente técnico agradeció 

el espacio concedido por el Consejo Directivo y que expresó toda la disposición a trabajar 

para mejorar la calidad de enseñanza impartida por la escuela. El Consejo Directivo indicó 

que es necesario hacer llegar el mensaje al personal bajo su mando, inculcando confianza y 

necesidad del trabajo colectivo. El Ing. Fredy Edgardo Fuentes Navarrete, solicitó a los jefes 

de Departamentos, que los planes de trabajo incluyan un pequeño diagnóstico y necesidades 

para lograr mejorar las metas. El Lic. Daniel Américo Figueroa Molina, presidente del 

Consejo Directivo, solicitó citar al Ing. Lino Abel Castellanos e Ing. Oscar Mauricio 

Chinchilla Matus, a efecto de que elaboren un plano de cultivos de la ENA. ACUERDO 

CUATRO. El Consejo Directivo, acuerda citar a los Ingenieros Lino Abel Castellanos 

e Ing. Oscar Mauricio Chinchilla Matus, a efecto encargarles la elaboración de un 

plano de cultivos de la ENA. PUNTO CINCO. Situación de dietas del Consejo Directivo 

y compromisos adquiridos por el MAG y STEES. a) Dietas a Consejo Directivo. El Lic. 

Douglas Padilla Teshe, JEFE UFI, expuso los fundamentos legales establecidos en el Art. 

95, numeral 19 de las Disposiciones Generales de Presupuestos para el pago de dietas al 

Consejo Directivo, así como una propuesta, para ser estudiada por el Consejo, la que 

comprende los siguientes considerandos: a. Establecer la asistencia a las sesiones del Consejo 

Directivo, por medio de firmas de las actas correspondientes; b. Se pagará un máximo de 

cuatro reuniones por mes; c. Los fondos para el pago de dietas será de la fuente de 

financiamiento de fondos propios y d. Los miembros del Consejo Directivo, deberán 

permanecer durante el desarrollo de toda la sesión. El Consejo Directivo, luego de realizar 

las consideraciones pertinentes, acuerda: ACUERDO CINCO. El Consejo Directivo,

acuerda que a cada miembro Propietario se le pague la cantidad de US$125.00 por 

sesión asistida y a cada miembro suplente la cantidad de US$100.00 siempre por sesión 

asistida; a partir de la Sesión número ciento cinco, celebrada el día ocho de julio de dos 

mil catorce, b) Compromisos adquiridos por el MAG y STEES. El Lic. Douglas Padilla 

Teshe, JEFE UFI, explicó que el Lic. Pablo Alcides Ochoa, en su carácter de Ministro de 

Agricultura y Ganadería y el Sindicato de Trabajadores de la Educación de El Salvador, 

STEES, filial ENA, en su momento, firmaron un compromiso que comprendía la nivelación 

salarial, la cual se haría efectiva en tres partes; para empleados pagados con fondos GOES, 

la cual ya se hizo efectiva en un 66%. En el caso de los empleados pagados con fondos
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propios, éste compromiso no ha sido cumplido, es decir el 66% del monto, en vista que no

se ha hecho efectiva la transferencia de fondos de parte del MAG. También se firmó el 

compromiso de proporcionar una canasta alimenticia a empleados que devengan un salario 

entre quinientos cincuenta y setecientos cincuenta dólares, a partir de enero de 2014, lo cual 

está pendiente de cumplir, generando un desgaste a nivel institucional. El Lic. Ever Saíd 

Zelayandía Torres, propuso agilizar las gestiones para cumplir con estos compromisos, 

enviando nota al Sr. Ministro de Agricultura y Ganadería, solicitando la transferencia del 

MAG a la ENA, así como informar al Sindicato sobre la gestión realizada. ACUERDO 

SEIS. El Consejo Directivo acuerda: enviar nota al Sr. Ministro de Agricultura y 

Ganadería, con copia al Gerente Financiero del MAG. solicitando la transferencia de 

fondos para solventar compromisos adquiridos, relacionadas a la nivelación salarial de 

empleados pagados con fondos propios y la entrega de canasta alimenticia para 

empleados que devengan un salario entre quinientos cincuenta y setecientos cincuenta 

dólares. PUNTO SEIS. Informe del Director General, a. Informó que el día 10 de agosto 

se realizará un Día de campo en el departamento de Fitotecnia, donde las y los estudiantes 

de primero y segundo año mostrarán los logros alcanzados en las diferentes unidades de 

enseñanza práctica productiva, b. Informó que para el día 26 de septiembre de 2014, se tiene 

programada la presentación del informe de rendición de cuentas. PUNTO SIETE. Varios. 

1. Visita del Sr. Ministro de Agricultura y Ganadería a la ENA. El Lic. Daniel Américo 

Figueroa Molina, presidente del Consejo Directivo, informó que el día 26 de agosto de 2014, 

el Sr. Ministro de Agricultura y Ganadería realizará una visita a la ENA, en la cual se reunirá 

con el Consejo Directivo. 2. Donación de equipo por parte del Ministerio de Hacienda. El 

Ing. José Miguel Cámbara, Secretario del Consejo dio lectura a nota recibida del Ministerio 

de Hacienda, donde se hace referencia a la donación de equipo agrícola. ACUERDO SIETE. 

El Consejo Directivo, acuerda aceptar la donación de parte del Ministerio de Hacienda, 

consistente en un tractor marca John Deere, una sembradora de granos marca Famaq, 

un tráiler forrajero marca Bison. una rastra aradora 24 discos marca Bison. 3. El Lic. 

Ever Saíd Zelayandía Torres, informó que con motivo de la celebración del Día del 

Agrónomo Salvadoreño, SAENA ha nominado al Ing. José Miguel Cámbara Zimmerman 

como “Agrónomo del Año 2014”, por lo que propone gestionar los recursos para realizar una 

publicación en un periódico, donde se expresen las felicitaciones de la comunidad educativa 

de la ENA por tan merecido galardón. Sin otro particular más que hacer constar, se da por 

finalizada la presente, a las dieciocho horas del día veintiuno de agosto de dos mil catorce.

Molina id Zelayandm^forres 

Director Propietario
Américo Figueroa 

Presidente del Consejo.
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Ing. Ing. José Zimmerman

Director Propietario Secretario

Ing. I^e3yí?tíentes Navarrete 

Director Suplente

Ing.José 

Secretario


